
INTENTIONS DE MESSE DU 25 MAI AU 1ER
 JUIN 

 

 
 

Pour prendre un engagement d’adoration écrivez-nous à 

adoration.jour@fraternites-jerusalem.ca. 
 

Pour nous confier une intention de messe, vous pouvez : 

• utiliser le formulaire dédié sur notre site ; 

• laisser clairement votre numéro de téléphone sur le 

répondeur du secrétariat (tél : 514 524-1131). 
 

Vendredi 26 :  1)  Ovidio Quinteros 

  2) Biens spirituels famille 
 

Samedi 27 :  1)  
 

Vigiles de Pentecôte :  1)  
 

Dim. 28 : 1)  Teresina Porco De Marco 

  2) intentions du P. Marcel Plante 

  3) Intentions de Cristina Cunha 
 

Lundi 29 : 1)  
 

Mardi 30 : 1)  Défunts des familles Porco et De Marco 
 

Mercredi 31 :  1) Les intentions de Marie Josée Harvey 

  2)  Jocelyn Venne 
 

Jeudi 1er :  1) Hélène et ses proches vivants et défunts 

Jeudi 1er juin : Adoration animée 

 

Chaque premier jeudi du mois, nous vous proposons 1h 

d’adoration animée (de 19h30 à 20h30). Ensuite, comme 

chaque jeudi, l’adoration continue silencieusement jusqu’à la 

fermeture de l’église à minuit. 

 

Mois de juin – Mois du Sacré-Coeur 

 

« Le mois de juin est particulièrement consacré au divin Cœur, 

au Cœur sacré de Jésus. Nous lui exprimons notre amour et 

notre adoration par la litanie dont chacune des invocations a 

une richesse théologique particulièrement profonde. Je désire 

donc m’arrêter avec vous, ne serait-ce que brièvement devant 

ce Cœur vers lequel se tourne l’Église en tant que communauté 

de cœurs humains. »   Saint Jean-Paul II 

 

Pèlerinage jeunesse Kateri 

 

Marcher bien concrètement pour cheminer intérieurement : 

voilà ce que nous proposons aux jeunes de 17 à 32 ans le 

samedi 10 juin. Si vous êtes intéressé, visitez cette page 

http://franciscains-emmanuel.org/kateri/. Vous trouverez toutes 

les informations pour vous préparer. Vous pourrez aussi vous 

inscrire ; c’est nécessaire pour l’organisation. 

À tous, nous souhaitons un beau pèlerinage spirituel ! 

 Sanctuaire 

du Saint-Sacrement 

 
 

28 mai 2023 

SOLENNITÉ DE PENTECÔTE - A 

 

 

 
« Sur mes serviteurs et mes servantes je 

répandrai mon Esprit. »     (Jl 3, 1-5a) 
 

 

500, avenue du Mont-Royal Est, Montréal QC, H2J 1W5 
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SOLENNITÉ DE PENTECÔTE - A 
 

ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON ST JEAN 20, 19-23 
 

« De même que le Père m’a envoyé, moi aussi je vous 

envoie : recevez l’Esprit Saint. » 

 

C’était après la mort de Jésus ; le soir venu, en ce 

premier jour de la semaine, alors que les portes du lieu 

où se trouvaient les disciples étaient verrouillées par 

crainte des Juifs, Jésus vint, et il était là au milieu d’eux. 

Il leur dit : 

« La paix soit avec vous ! » 

Après cette parole, il leur montra ses mains et son côté. 

Les disciples furent remplis de joie en voyant le 

Seigneur. Jésus leur dit de nouveau : 

« La paix soit avec vous ! De même que le Père m’a 

envoyé, moi aussi, je vous envoie. » 

Ayant ainsi parlé, il souffla sur eux et il leur dit : 

« Recevez l’Esprit Saint. À qui vous remettrez ses 

péchés, ils seront remis ; à qui vous maintiendrez ses 

péchés, ils seront maintenus. » 
 

 

 

*** 

Laissons-nous surprendre par l’Esprit Saint ! 

Extraits d’une homélie de fr. Antoine-Emmanuel 

donnée le 8 juin 2014 à Montréal 

Comment une petite poignée d’apôtres, de disciples, de saintes 

femmes ont-ils traversé bien des frontières, ne se sont pas 

laissés décourager, et ont dépassé un nombre incalculables 

d’épreuves ? 

 

Combien de fois la faiblesse, la petitesse des communautés 

pouvaient les mener à se sentir incapables d’affronter la 

mission ! Combien ont mal finis : lapidés comme Étienne, jetés 

des murailles de Jérusalem comme Jacques, crucifiés comme 

Pierre, la tête tranchée comme Paul. 

 

Il y avaient toutes les raisons de démissionner, de se 

décourager, de baisser les bras, d’abandonner la partie. Et 

pourtant, ils continuaient ; ils ressuscitaient tout le temps ! 

Et la mort, les pierres, les croix le glaive tout cela ils le 

voyaient comme les signes d’un triomphe de l’Évangile, 

parce qu’ils mourraient non dans la haine et la rancune, mais 

dans le pardon et la bénédiction. 

 

D’où leur venait cette force intérieure, cette joie que rien ne 

semblait pouvoir éteindre ? 

La réponse nous l’avons aujourd’hui. La réponse c’est la 

Pentecôte. La Pentecôte et les Pentecôtes ! 

Ces hommes, ces femmes avaient fait place en eux à 

quelqu’Un qui était pour eux comme un ressort intérieur. 

Voilà ce que nous donne l’Esprit Saint. 

 

L’Esprit Saint est l’artisan de la Résurrection du Christ ! La 

Résurrection, c’est la puissance de l’Esprit Saint qui se 

déploie dans l’humanité. D’abord dans celle de Jésus. Et 

maintenant dans la nôtre. 

La Pentecôte, c’est la résurrection qui entre dans les fibres de 

notre humanité. C’est la résurrection du Christ, avec le 

Christ. C’est la résurrection qui vient du Père et nous conduit 

au Père, qui rentre dans toutes les fibres de notre humanité. 
 

*** 

« La fête du Sinaï était la 
fête du Pacte. En parlant de 

langues de feu, saint Luc 
veut représenter la 

Pentecôte comme la fête du 
nouveau Pacte, dans lequel 

l'Alliance avec Israël est 
étendue à tous les peuples de la terre. » 

Benoît XVI 

*** 

À l’école des papes 
 

L’effusion de l’Esprit à la 
Pentecôte suggère une re-
création. Au soir de la 
Résurrection, Jésus souffla sur 
les disciples. Il leur donne un 
seul cœur et met en eux un esprit 
nouveau. Ce geste rappelait la 
première création de l’homme : 
« Dieu modela l’homme avec la glaise du sol, il ‘insuffla’ 
dans ses narines une haleine de vie et l’homme devint 
être vivant » ; à la Pentecôte, ce geste manifeste la 
création nouvelle.  
 

À quelle époque de l'année se célébrait la fête de la 
Pentecôte ? Au moment de mettre la faux dans la 
moisson, et de recueillir le froment ; telle est la figure, 
et voici la vérité. Lorsque la faux de la parole 
évangélique doit être mise dans la moisson des âmes, le 
Saint-Esprit paraît, semblable à une faux aiguë. Aussi le 
Sauveur avait‐il dit : "Levez vos yeux et regardez les 
campagnes, car elles blanchissent déjà pour la 
moisson" ; et encore : "La moisson est grande et les 
ouvriers peu nombreux". Il s'empresse d'envoyer la 
faux, parce que le moment de la moisson était arrivé. 
 

Saint Jean-Paul II 

*** 


